



70年前の学芸会を思い出した、来てよかった学習発表会!(2月13日)



3・4年生「すごいぞ!水路のみみつ」

1月31日に「ふるさと発見!四万十の子ども研究発表会」で発表した内容を今日は劇にして伝えてくれました。

大用になぜ水路が必要だったのかがよくわかりました。おいしいお米を家族や地域の人たちに食べてもらいたいという当時の人たちの願いがよく伝わってきました。また、機械がなかったころの水路づくりの様子が上手に表現されていました。完成した後もちゃんと水が流れるように、見守ったり直したりしてきたこともわかりました。明治から大正にかけて、水路をつくろうとした人たち。その後、昭和・平成・令和の時代の今まで、水路を守ってきた人たちの苦労や努力の様子も知ることができてよかったです。3・4年生の子どもたちの声ははっきりと聞こえてきました。演技や表情もとてもよかったです。

5・6年生「みんなに伝えたいこと」

5・6年生は、総合学習で「南海トラフの巨大地震」について学んできました。その中で、「もしも大きな地震や災害が起きたら、高齢者の人たちはどんなことが困るのだろう?」という疑問を抱き、高齢者疑似体験や車いす体験、高齢者の方への聞き取りを進めました。これらの体験を通して70年後の自分のことを考えたり、誰もが住み慣れた地域で安心して生活ができるまちづくりのために、自分たちには何ができるのかを考えたりしてきました。この日の発表会では、地震が起きた時の避難行動、避難場所、防災倉庫などを調べたこと、また、高齢者疑似体験や車いす体験で学んだことなどを発表しました。そして、この学習のゴールとして、3月11日(火)10時40分から地域の方との合同避難訓練を提案してくれました。

この子どもたちの行動は、人工知能(AI)が飛躍的に進化する時代であっても、学習したことを行動につなげる、自分や周りの人のことを考えてより良い行動を起こすという意味でも、まさに今、求められている資質・能力であり、学校教育が長年その育成を目指してきた「生きる力」であるように感じました。



1・2年生「うめとりきょうだい」

1・2年生の発表は、お母さんの病気を治すために、5人の兄弟が梅を取りに行くお話でした。途中で出会ったおばあさんとの会話が楽しく、5人の兄弟が梅のある場所を教えるもらうために、「今頑張っていること」を披露してくれました。縄跳び20回、かけ算九九、促音(小さな「つ」)の使い方、鍵盤ハーモニカ、カエルの足打ちでした。5人それぞれの頑張りは、見ている人を自然にがんばれ!という気持ちにさせてくれました。成功したときには、こちらもうれしくなるほどでした。5人の兄弟たちのおかげでお母さんの病気が治ってよかったです。長いセリフを覚えるのに大変だったと思いますが、よくここまで仕上げてきたなあと感じました。ほのぼのとしていて、心が温かくなるようなとても良い発表でした。



5・6年生「だったかもしれない話」

皆さんもご存じの「桃太郎」の創作劇でした。物語の流れはわかっているので、どのように劇を工夫しているのかと思っていました。すると、いきなりおじさんが山へ芝吸いに、おばあさんが川へダンスに行くという、今どきの子どもたちの発想からはじまりました。桃太郎が少年になるまでの1秒足らずの時間、いぬ、さる、きじの登場の仕方。鬼が島でのたたい方の工夫、まさかおばあさんが鬼ヶ島にやってくるとは思いませんでした。突っ込みやボケの独特の間合いも、あとからおもしろさがわいてきました。

私も5年生を担当したときに、浦島太郎の創作劇をやりました。子どもたちから思ってもみないようなアイデアがたくさん出て来たのを思い出しました。多分、大用小の5・6年生もたくさんアイデアが出され、そのたびに却下とか、それいいねとかを繰り返しながら、仕上げていると思います。今日の発表までの過程が、楽しくて充実していたのではないのでしょうか。

【保護者・地域の方の感想】

○3・4年生の発表では、大用にある石碑が誰のものなのか知ることができました。5・6年生の提案、地域のみんで避難訓練。素晴らしいと思います。1・2年生は、頑張っていることを発表していて、見ていて温かい気持ちになりました。お疲れさまでした。

○どれもよかった、よく調べられていましたね。劇は、70年も前の学芸会を思い出し、とても懐かしく、楽しかったです。今日は楽しい思いをさせていただき、ありがとうございました。

【お礼】

子どもたちはこの日のために、教科や生活、総合の時間を使って、丁寧に発表の準備してきました。学年が上がるにつれて、自分たちの意見や考えを取り入れた発表になっていたように思います。皆様からの温かい拍手や、今日の学習発表の成果が今後の励みとなり、新たな課題に挑戦する力となります。保護者の皆様や地域の皆様方におかれましては、今後も引き続き大用小学校の取組に対して、ご理解・ご協力をよろしくお願い致します。

○私たちの若いころの米作りは、谷の水を竹のといで水を取り、農具といえば牛馬で本当に苦労しました。今日は昔を思い出して涙が出ました。今日は本当に楽しかったです。ありがとうございました。

○子どもさんたちに大用の歴史を知ってもらい、昔の人に感謝されること、とてもうれしく思いました。避難訓練のこと、学校が考えてくれてありがたいです。今日は楽しい1日でした。ありがとう。

○3・4年生の発表では、用水路のことがよくわかりとても良かったです。避難の仕方もよくわかった。「うめとりきょうだい」よくセリフを覚えていましたね。「だったかもしれない話」も良かったです！

【R7年2月の行事予定】

- 2月17日(月) ワックスがけ①
- 2月18日(火) 保健朝会 ワックスがけ②
- 2月19日(水) 第3回学校運営協議会(19時)
- 2月20日(木) 前期児童会役員選挙 20日交通指導 給食指導(3・4年)
- 2月21日(金) 新1年生体験入学 保小連絡会 ALT来校
- 2月27日(木) 委員会活動(3月分)
- 2月28日(金) 図書委員による読み聞かせ ALT来校 代表委員会

★お別れ遠足 3月7日(金)

★卒業式・修了式・離任式

3月24日(月) 9時30分から

【R7年3月の行事予定】

- 3月 3日(月) 元気カード(～9日) 卒業式舞台等設置
- 3月 4日(火) 読書ボランティアさん来校
- 3月 5日(水) PTA 保護者会(役員選出) 19時
- 3月 7日(金) お別れ遠足(宿毛市総合運動公園)
- 3月10日(月) あいさつ運動 卒業式全体練習開始
- 3月11日(火) 地域・学校合同避難訓練 10時40分開始
- 3月14日(金) ALT来校 SC来校 代表委員会
- 3月17日(月) 卒業式総練習 年度末特別校時(水曜校時6時間～21日)
- 3月19日(水) 20日交通指導
- 3月20日(木) 春分の日
- 3月21日(金) 卒業式前日準備(午後) 1・2・3・6年下校(14時15分) 4・5年下校(15時20分)
- 3月24日(月) 卒業式・修了式・離任式(9時30分開始)